NOTICIAS SOBRE LAS ELECCIONES PARA DIPUTADOS A CORTES

LOS GUADALUPES A MORELOS

MÉXICO, AGOSTO 5 DE 1813²⁵

Excelentísimo señor:

Hemos recibido 2 oficios de vuestra excelencia llenándonos de la mayor satisfacción. Hemos dado segundo ataque en esta capital a nuestros feroces enemigos, siendo la victoria nuestra completamente en las elecciones para diputados de Cortes... Pues hemos conseguido que recayesen las elecciones en unos americanos del mejor modo de pensar y de grande amor a la patria, lo que ha sido de mayor rabia y desesperación a nuestros contrarios, pues este obispo Bergosa comprometió por todos los medios a los curas y eclesiásticos que concurrieron a la elección, los que se portaron con el mayor heroísmo. Al día siguiente se procedió a la elección de vocales para Junta Provincial, y aquí fue el mayor golpe que se les dio, pues fueron electos Alcocer y don José María Fagoaga, muy adicto, de liberales ideas y nombre de bien, siendo esto lo que más sintieron nuestros enemigos, pues para ellos es peor Fagoaga que el americano más insurgente, y para suplente el licenciado Cristo y sujeto propio para el caso; esto indica el gran partido que tiene vuestra excelencia en México. Los nobles son unos egoístas; la plebe ínfima sigue el primer

²⁵ *Prontuario*, 1995, Legajo primero, "Síguense nueve diarios y 26 cartas firmadas por los Guadalupes y dirigidas al cabecilla Morelos, otras tres cartas escritas en México para el mismo, y otras dos", número 31, p. 56-57.

grito que oye, y la clase mediana es del mejor patriotismo y con quien debemos contar. No podemos fijar hacia a qué rumbo o viento de México está cargado el mayor número de buenos americanos...

Hemos visto la papeleta de los progresos del ejército del Sur. Hemos sentido la muerte de Montaño, y pérdida de aquellas pocas armas que tanto costó el conseguirlas, a su gente hemos dirigido una proclama y han nombrado coronel a Espinosa bajo la dirección de Manilla. Estamos trabajando qué sujetos pueden ir de representante y suplente, pues el sujeto que nos cita vuestra excelencia no es para el caso. Damos a vuestra excelencia las más expresivas gracias por la oferta que nos hace, y de la que nos aprovecharemos. Nos alegramos de la gran fuerza con que cuenta vuestra excelencia. Con esa fuerza y el auxilio de nuestros aliados, los angloamericanos, logararemos nuestra independencia dentro de un año...

Calleja ha formado el plan siguiente, Moreno Daoíz con 1,500 hombres a Tlapa, Bustamante a Tehuacán, y por medio de ellos un ejército de 7,000 hombres para la reconquista de Oaxaca; Calleja tiene los papeles muy mojados, pues su empresa es difícil.

²⁶ Apunte de Bustamante al margen izquierdo: "No era posible entonces lograr ese auxilio porque ni los norteamericanos veían de buen ojo nuestra emancipación, ni teníamos puertos por donde comunicarnos con aquella gente. El señor Morelos, que sabía aprovecharse de mil arbitrios para alentar la esperanza a los mexicanos, les hacía creer que tenía relaciones con ellos porque sabía cuánto se deseaban. ¡Ah!, los insurgentes desconocían su egoísmo y creían cuanto veían escrito en cuanto a la liberalidad que desconocen".

Remitimos a vuestra excelencia varios papeles y Gacetas.

México, 5 de agosto de 1813.

Los Guadalupes a Morelos.